

# Des effectifs réjouissants pour le ceff

Le Centre de formation professionnelle de Berne francophone (ceff) enregistre une hausse des inscriptions avec 804 nouveaux élèves pour 2016-2017. Alors que le nombre d'élèves terminant leur scolarité obligatoire a diminué de 6% par rapport à l'année précédente, le nombre d'admission dans les quatre domaines de formation du ceff a augmenté de 2.7%.

La filière industrielle est la plus sollicitée avec 234 nouveaux inscrits, contre 183 pour la filière santé-social, dernière du classement.

## Une baisse des contrats d'apprentissage

Parmi les nouveaux élèves, 64% ont conclu un contrat d'apprentissage, des chiffres en légère baisse par rapport à l'année dernière. Dans la filière commerciale, une baisse de près de 16% des contrats a été enregistrée, les entreprises n'engageant généralement qu'un apprenti tous les trois ans. En industrie, la mauvaise conjoncture empêche les nouveaux inscrits de trouver des places d'apprentissage. La maturité professionnelle, quant à elle, reste



Le ceff a accueilli 804 nouveaux élèves cette année.

PHOTO CLR

stable et enregistre même une légère augmentation dans le domaine industriel.

## Nouvelles filières

De nouvelles filières ont vu le jour au ceff, notamment dans les formations artisanales et industrielles. Avec 18 inscrits, la profession d'agent d'exploitation est dorénavant dispensée à Moutier pour les apprentis du Jura et du Jura bernois. Côté industrie, il s'agit de la maturité professionnelle technique bilingue français-anglais qui a été ouverte pour la première fois.

**RENTRÉE SCOLAIRE 2016-2017** Légère augmentation du nombre d'admissions au ceff

# La formation duale progresse par rapport à celle à plein temps

Alors même que le nombre d'élèves sortant de la scolarité obligatoire a baissé de 6% cette année, le ceff – Centre de formation professionnelle Berne francophone – a légèrement augmenté le nombre de ses admissions. Avec 804 nouveaux élèves qui fréquenteront l'un des quatre domaines de formation, le gain est de 2,7% par rapport à la précédente rentrée.

La voie de la formation professionnelle reste toujours l'orientation privilégiée par les jeunes de la région au terme de leur

scolarité obligatoire. Le rapport entre le système dual, soit les jeunes qui ont conclu un contrat d'apprentissage, et le système plein temps, soit celui où l'apprentissage est entièrement placé sous la responsabilité du ceff se modifie en faveur de l'apprentissage en entreprise qui représente quelque 64% des jeunes fréquentant le ceff.

## ceff Artisanat

189 élèves ont rejoint cette section, soit 9% de mieux qu'en 2015. Avec 18 inscrits, la nouvelle profession d'agent d'explo-

tation, dorénavant dispensée à Moutier pour les apprentis du Jura et du Jura bernois, comble un besoin. Les effectifs de l'année de préparation professionnelle (APP, ancienne 10e année) sont stables, avec 65 nouveaux élèves.

## ceff Commerce

Les rentrées se suivent et se ressemblent, puisqu'avec 194 nouveaux élèves, on se situe dans les chiffres de l'an passé. Toutefois, il y a lieu de souligner l'augmentation au niveau du plein temps (53 cette année,

40 en 2015) et, corollaire, la diminution en système dual (87 contre 104). Cette baisse des contrats d'apprentissage dans les entreprises s'explique par un effet cyclique, la plupart n'engageant qu'un apprenti tous les trois ans. Enfin, 54 élèves sont inscrits en maturité professionnelle économique.

## ceff Industrie

Avec 234 nouveaux inscrits, cette section est à nouveau en légère baisse par rapport à la précédente rentrée (-3%). Le constat déjà dressé en 2015 peut être re-

nouvelé: la mauvaise conjoncture n'invite pas les entreprises à engager des apprentis, même si les places offertes sont en légère reprise.

Dans ce domaine, le système plein temps offert au ceff Industrie permet de compenser ce manque, en accueillant des élèves qui n'ont pu trouver de place d'apprentissage. Pour sa part, la maturité professionnelle technique est en légère augmentation, avec 73 inscrits. La filière de maturité professionnelle technique multilingue (français-anglais) a

pu être ouverte pour la première fois.

## ceff Santé-Social

Ce domaine enregistre 183 nouveaux contrats, soit une augmentation de 7%. En système dual, il convient de relever les 27 nouveaux assistants socio-éducatifs et les 30 assistants en soins et santé communautaire. En plein temps, une nouvelle volée de la filière d'infirmiers – infirmières ES compte 18 inscrits. La maturité professionnelle santé-social est stable avec 33 étudiants inscrits. **COMM**

## JURA BERNOIS

# La formation duale progresse

Alors même que le nombre d'élèves sortant de la scolarité obligatoire a baissé de 6% cette année, le Ceff – Centre de formation professionnelle Berne francophone – a légèrement augmenté le nombre de ses admissions. Avec 804 nouveaux élèves qui fréquenteront l'un des quatre domaines de formation, le gain est de 2,7% par rapport à la précédente rentrée.

Dans le détail, 189 élèves ont rejoint la section artisanat, soit 9% de mieux qu'en 2015. Les rentrées se suivent et se ressemblent pour la section commerce, puisqu'avec 194 nouveaux élèves, on se situe dans les chiffres de l'an passé. Avec 234 nouveaux

inscrits, l'industrie est à nouveau en légère baisse (-3%), alors que le domaine santé-social enregistre 183 nouveaux contrats, soit une augmentation de 7%.

La voie de la formation professionnelle reste toujours l'orientation privilégiée par les jeunes de la région au terme de leur scolarité obligatoire. Le rapport entre le système dual, soit les jeunes qui ont conclu un contrat d'apprentissage, et le système plein temps, soit celui où l'apprentissage est entièrement placé sous la responsabilité du Ceff se modifie en faveur de l'apprentissage en entreprise qui représente quelque 64% des jeunes fréquentant le Ceff. ● COMM